

Le patriarche Cyrille a présidé la première réunion du Haut Conseil de 2019



Le 1^{er} mars 2019, à la salle du Haut Conseil, dans les locaux de l'église du Christ Sauveur, le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a présidé la première réunion du Haut Conseil ecclésiastique de l'Église orthodoxe russe pour l'année 2019.

Avant la séance, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a félicité Sa Sainteté pour le 10^e anniversaire de son intronisation patriarcale et, au nom de tous les membres du Haut Conseil, il a offert à Sa Sainteté l'édition originale du « Dictionnaire géographique et statistique de l'Empire russe », en cinq tomes, composé par P. P. Semionov-Tian-Chanski, et publié à Saint-Pétersbourg en 1863-1865.

« Sainteté, permettez-moi, au nom des membres du Haut Conseil de, vous adresser nos cordiales félicitations à l'occasion du 10^e anniversaire de votre intronisation patriarcale, et de vous redire combien le système de direction ecclésiastique est devenu plus souple plus efficace depuis la réorganisation et

l'optimisation organisé sous votre direction et à votre initiative.

L'un des principaux points de ce programme d'optimisation de la direction ecclésiastique a été la création du Haut Conseil ecclésiastique. Ce ne fut pas une simple invention, ni une innovation. Il s'agissait d'une part d'un retour au patrimoine du Concile local de 1917-18, et, d'autre part, d'une révision de ce qui fut élaboré à l'époque. Le nouveau Haut Conseil n'a pas été créé à l'image de l'ancien, il a été créé pour répondre aux besoins d'aujourd'hui et, avant tout, pour la coordination des travaux des départements synodaux qui travaillaient auparavant sans être coordonnés. Aujourd'hui nous pouvons régulièrement « remettre nos pendules à l'heure » sous votre direction. Nous savons désormais qui fait quoi, nous pouvons participer au travail les uns des autres, et c'est une précieuse expérience : chaque fois que le Haut Conseil se réunit, nous apprenons, nous acquérons de l'expérience.

Sainteté, nous voulons vous souhaiter de présider de longues années notre Église orthodoxe russe. AU nom du Haut Conseil ecclésiastique, permettez-moi de vous remettre l'édition originale du « Dictionnaire géographique et statistique de l'Empire russe », composé par Semionov-Tian-Chanski. C'est une édition rare, qui permet de se rendre compte des processus en cours dans l'Empire russe à la fin du XIX^e siècle. On peut y étudier le sort des villes et des villages, ceux qui existent toujours aujourd'hui, et ceux qui n'existent plus.

Nous vous félicitons encore une fois. Longues années ! »

Le patriarche Cyrille a remercié le métropolite Hilarion et a prononcé un discours d'accueil.

Les thèmes suivants étaient à l'ordre du jour :

L'exécution des décisions du Haut Conseil ecclésiastique et du Concile épiscopal (les responsables ont présenté un rapport, suivant le plan établi d'après les résolutions du Concile épiscopal de 2017, ainsi que d'après les autres décisions de la hiérarchie, adoptées avant le Concile épiscopal) ;

L'expérience de travail avec les enfants et la jeunesse menée par le diocèse urbain de Moscou, et les perspectives d'extension de cette expérience à l'ensemble de l'Église (rapportant : hiéromoine Onésime (Bamblevski)) ; approbation des thèmes des Conférences de Noël pour l'année 2020 (rapportant : métropolite Mercure de Rostov et de Novotcherkassk).

Font partie du Haut Conseil, placé sous la présidence de Sa Sainteté le patriarche :

- Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou ;

- le métropolite Sabas de Tver et de Kachine, chancelier du Patriarcat de Moscou ;
- Le métropolite Clément de Kalouga et de Borovsk, président du Conseil d'édition de l'Église orthodoxe russe ;
- Le métropolite Arsène d'Istra, premier vicaire du patriarche de toute la Russie pour la ville de Moscou ;
- Le métropolite Jean de Belgorod et de Sary Oskol, président du Département synodal des missions ;
- Le métropolite Mercure de Rostov et de Novotcherkassk, président du Département synodal à l'enseignement religieux et à la cathéchèse ;
- Le métropolite Serge de Singapour et d'Asie du Sud-Est, directeur du Secrétariat administratif du Patriarcat de Moscou ;
- Le métropolite Cyrille de Stavropol et de Nevinnomyssk, président du Comité synodal aux relations avec les cosaques ;
- Le métropolite Ignace de Vologda et de Kirillov, président de la Direction des finances et de l'économie du Patriarcat de Moscou ;
- Le métropolite Tikhon de Pskov et de Porkhov, président du Conseil patriarcal pour la culture ;
- L'archevêque Théognoste de Kachira, président du Département synodal aux monastères et au monachisme ;
- L'archevêque Antoine de Vienne et de Budapest, responsable de la Direction des établissements du Patriarcat de Moscou à l'étranger ;
- L'évêque Irénarque de Krasnogorsk, président du Département synodal des aumôneries de prison ;
- L'évêque Pantéléïmon d'Orehovo-Zouïevo, président du Département synodal à l'action caritative et au service social ;
- L'évêque Métrophane de Mourmansk et de Montchergorsk, président de la Commission patriarcale à la culture physique et au sport ;
- L'archiprêtre Maxime Kozlov, président du Comité pédagogique de l'Église orthodoxe russe ;
- L'archiprêtre Serge Privalov, président du Département synodal aux relations avec les forces armées et les organes du maintien de l'ordre ;
- L'archiprêtre Dimitri Smirnov, président de la Commission patriarcale à la famille et à la protection de la maternité ;
- L'archiprêtre Kirill Sladkov, président intérimaire du Département synodal aux affaires de la jeunesse ;
- Legoïda, président du Département synodal aux relations de l'Église avec la société et les médias.

Étaient invités à la séance : l'évêque Nicolas de Balachikha, directeur et rédacteur en chef des Éditions du Patriarcat de Moscou ; l'évêque Denis de Voskressensk, premier vice-chancelier du Patriarcat de Moscou ; l'archimandrite Sabas (Toutounov), vice-chancelier du Patriarcat de Moscou ; le prêtre Alexandre Volkov, directeur du Service de presse du patriarche de Moscou et de toute la Russie ; l'hiéromoine Onésime (Bamblevski), président du Département de formation religieuse du diocèse urbain de Moscou ; A. Chtchipkov, premier adjoint au président du Département synodal aux relations de l'Église avec la société.